

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6587.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 3 DE AGOSTO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## Seccion editorial.

### TUNEL INTERCONTINENTAL.

El túnel intercontinental que proyectamos deberá ser recto, tener su punto de partida en la costa española, entre Tarifa y Algeciras, y con arreglo á los estudios previos que hemos hecho, entre la punta de Guadamez y la de Canales: habrán de emplearse en él máquinas fijas, y deberá desembocar en Africa, en la punta Civés, entre Tánger y Ceuta, á distancia de 18 kilómetros del monte Hacho.

La vía submarina tendrá de longitud 13.800 metros, debiéndosele añadir los dos túneles de acceso.

La profundidad máxima del mar es en este tránsito de 819 metros. Dejando, pues, á la costa terrestre un espesor de 281 metros, lo cual es mas que suficiente para asegurar su solidez, es evidente que la galería tendrá que descender á 1.100 metros por bajo del nivel del mar. Con una pendiente de 0,10 habrá que agregar para ambos lados cinco kilómetros de túneles de acceso. Constará, por lo tanto, toda la obra de una primera seccion española de cinco kilómetros, otra segunda submarina de 13.800 metros y otra tercera africana de cinco kilómetros.

Veria, pues, la luz en España al pié de los Picachones de Nuestra Señora de la Luz, que es el punto que tiene marcado en nuestro proyecto, y en Africa y en las inmediaciones de Sierra Bullones.

Creemos innecesario decir mas respecto á la primera y segunda seccion, y en cuanto á la tercera, que no presentaba mas dificultad que su magnitud, se halla perfectamente resuelta por la perforacion de Mont-Cenis; no tenemos, por lo tanto, que ocuparnos de lo relativo á su construccion, en la cual no ha de haber ningun género de entorpecimiento, bien se empleen los medios ya perfeccionados que se emplearon en Modano y en Burdancio, ó bien los especiales que nos proponemos dar á conocer en tiempo oportuno.

La obra podrá llevarse á cabo en seis años, dos menos de lo que tardó en terminarse la construccion del ferrocarril del Norte de España.

En cuanto á la ventilacion, dadas las condiciones físicas casi idénticas de ambas costas y de la direccion de las pendientes hácia el centro de la galería, es probable que sea necesario activarla, para la cual hay sobrados medios ya conocidos y probados.

Restan tan solo ocuparnos de la cuestion de solidez ó tenacidad del

fondo del mar. Da muy buen grado entraríamos á hacer consideraciones geológicas relativas á este punto, si no nos lo impidiera el poco espacio de que podemos disponer. Nos limitaremos, por lo tanto, á aducir argumentos que por su misma sencillez pueden ser apreciados hasta por las personas que no poseen conocimientos científicos en esta materia.

Conocida es la configuracion de las moles que forman los puntos de los opuestos continentes. En la parte del fondo submarino donde proyectamos el túnel, existe un muro que revela la gran tenacidad de la roca que lo forma. En efecto, de los sondeos practicados, resulta una profundidad máxima de 819 metros, la cual es ya en el Mediterráneo de 1.100 metros, llegando á 4.500, y en el Océano de 1.000, llegando á 7.500.

Otra prueba de la solidez del fondo es la misma estrechez del paso, puesto que si las aguas no hubiesen encontrado una gran resistencia, no seria ya un estrecho, sino un brazo de mar. Además, abrir en el fondo del mar con una carga de 281 metros de roca con galería de 7 metros de ancho por otro tanto de alto, está tan exento del peligro de un hundimiento, como — y perdónenos una comparacion tan trivial — perforar un queso de bola con una aguja de coser.

El coste de tamaña empresa tampoco es extraordinario. Se puede afirmar que el túnel será construido por el ínfimo precio de tres millones, á los cuales débense agregar, por quebrantos, intereses, gastos imprevistos, etc., otros treinta millones, asonando, por lo tanto, el capital total que será necesario á cien millones, es decir, un poco mas la tercera parte de lo que costó el ferrocarril del Norte de España.

Ahora que creemos haber demostrado siquiera sea ligeramente la oportunidad y posibilidad de la construccion del túnel, daremos á grandes rasgos una breve y somera idea de la inmensa utilidad que puede reportar.

Aunque este túnel no tuviera otro objeto que el de poner á España en comunicacion con Africa, su construccion produciria un inmenso servicio, no solo á la Península itálica, no solo á Europa, sino tambien á la humanidad. Ya lo hemos dicho; el túnel intercontinental es el camino de las Indias, pues unida una de las bocas del túnel con la red española de ferrocarriles, la otra se pondria forzosamente en comunicacion con otro ferrocarril que seguiria el litoral del Mediterráneo hasta Alejandria, quedando la Europa occidental con la vía mas corta para ir á las Indias Orientales, cuyo movimiento mercantil in-

ternacional es de ocho millones de toneladas al año. Desde la estacion española del túnel hasta Alejandria habria una distancia de 2.536 kilómetros, ó sean 1.100 kilómetros menos que el ferrocarril del Pacífico, destinado tan solo á abreviar las comunicaciones entre San Francisco de California y su metrópoli y próximamente 1.000 kilómetros mas que de Madrid á Paris; de modo que desde Algeciras á Alejandria se iria en 48 horas, desde Paris en 90 y desde Londres en 100.

No ignoramos que puede construirse otro camino con igual objeto, pasando por el Asia Central, pero su desarrollo seria mucho mayor y atravesaria por paises menos conocidos que la costa del Mediterráneo, la cual se halla civilizada, exceptuando la parte que ocupa el imperio marroquí.

Para simplificar nuestras esplicaciones, haremos notar que para trasladar á un viajero de Algeciras á Alejandria, es en cuanto á la latitud como llevarle de Madrid á Algeciras y en cuanto á la longitud como de un punto de España ó Francia en el Océano á San Petersburgo.

Trátase, pues, como se vé, solo de viajes que se hacen diariamente con los mismos medios que queremos emplear.

Por un extraño fenómeno que no es del caso analizar ahora, la Europa, para perpétua vergüenza suya, se ocupa en luchas fratricidas y gasta la sangre de sus hijos en explorar las selvas de América, dejando entretanto á los bárbaros acampados á sus puertas y posesionados de una gran parte de las costas de ese lago esencialmente europeo que se llama el mar Mediterráneo.

De Ceuta á Alejandria el camino recorria en 280 kilómetros el imperio marroquí; en 730 la Argelia; en 291 el Bajalato de Túnez; en 1.012 el de Trípoli y en 200 el de Egipto. En ninguno de estos territorios habria obstáculos que allanar, pues en todos ellos se están construyendo ferrocarriles paralelos á la costa y que obtendrian un beneficio con el nuevo ó inesperado tráfico que les habia de proporcionar la prolongacion de la línea del litoral y la apertura del túnel. En el de Trípoli se goza de la mayor seguridad, y el gobierno otomano, ansioso de salir del estado relativamente atrasado en que se encuentra favoreceria este proyecto, cuya realizacion influiria inmensamente en el porvenir de una de las principales provincias de aquel imperio. Solo el sultan que aparenta reinar en Fez podria quizás mostrarse hostil á nuestra empresa; pero seria fácil vencer su resistencia, porque no hallaria apoyo en Inglaterra.

Queda, pues, demostrado bajo todos aspectos que es realizable el proyecto de apertura del túnel intercontinental.

Económicamente lo será tambien, puesto que tratándose de una vía que ha de unir á tres continentes, sea cualquiera el capital que en su construccion se emplee, siempre ha de ser inferior al servicio que preste, y desde luego menor que el capital representado por los buques de vapor que se dedican á transportar viajeros de un lado á otro del Mediterráneo.

Hemos dicho que la apertura de este túnel seria de trascendental importancia para el interés particular de España y para la humanidad en general. Si, porque desterraria de Africa la barbarie; abriria á la iniciativa europea regiones vastísimas y enteramente vírgenes; proporcionaria inmensos recursos al comercio y á la produccion que permitia un aumento casi ilimitado de la poblacion y dotaria á España con el monopolio del tránsito de Europa, decuplicando el movimiento de sus ferrocarriles, cuya red hoy sobra, adquiriendo poderosa riqueza, llegaria á ser entonces insuficiente á las exigencias de su creciente comercio y llevaria, en una palabra, á todos los ramos de la industria y del trabajo una actividad tal que en pocos años desaparecerian las malas condiciones económicas que por la ley compleja que hace la fortuna particular solidaria de la fortuna pública paralizan hoy, á pesar de todos los esfuerzos de sus estadistas, el desarrollo de la prosperidad general. — F. GRAPPIN. — C. VILLEBRUL.

## Seccion oficial.

Alcaldia primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pts.	Céns.
Central..	»	»
Primera..	686	26
Segunda..	1047	15
Tercera..	353	43
Cuarta..	462	66
Matadero..	405	15
Total..	2954	65

Córdoba 1.º de Agosto de 1872.  
Cárlos Barrena.

Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.

Don Enrique de Illana y Mier, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido.

Hago saber: que el día diez y nueve de Agosto, de once á doce de su mañana, en la audiencia de este Juzgado, se sacan á la venta en pública subasta las fincas siguientes:

Una suerte de olivar al sitio de las Macetas, término de Aguilar de la

Frontera, con quinientos treinta y tres pies, enclavados en diez fanegas y seis celeminas, valorada en sesenta mil setecientos reales.

Otra suerte de garrotes de olivos en igual término, y sitio nombrado Jovina, con setecientos once pies en once fanegas de tierra y valorada en sesenta y un mil novecientos treinta reales.

Otra suerte de olivar grandes y chicos, estos con edad bastante para llevar fruto, al mismo sitio y término que la anterior, con quinientos pies enclavados en nueve fanegas de tierra y valorada en la cantidad de veinte y dos mil trescientos cincuenta reales.

Y otra suerte de tierra calma al sitio y pago de las Cuadrillas, en igual término, compuesta de una fanega de tierra que ha sido valorada en la cantidad de seis mil reales: cuyas fincas corresponden á Don José Lozano y Cabrera y se venden para hacer pago de la ejecucion que en este Juzgado se sigue por cobro de reales; no admitiéndose posturas que no cubran las dos terceras partes del precio.

Dado en Córdoba á veinte y tres de Julio de mil ochocientos setenta y dos. — Enrique de Illana y Mier. — Por mandado de S. S., Sebastian Pedraza.

## Noticias.

### NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Anteayer llegaron á Málaga varios vapores que no pudieron desembarcar los efectos que traian por consecuencia de la huelga entre los trabajadores del puerto.

—Dicen de Málaga: «Los gremios de barberos en huelga y citados para el domingo celebraron efectivamente la reunion anunciada, y ayer parece que debian conferenciar los de otras clases, como los cargadores del puerto, los carreros y la marinería del mismo, quienes fijaron respectivamente en las esquinas nuevas tarifas y reglamentos con las modificaciones que solicitaban.

—Segun tenemos entendido, varias personas representantes del comercio y de algunos gremios trataban ayer de conferenciar con el señor gobernador de la provincia.»

—Hoy han sido puestos en libertad los individuos de la junta central carlista de Madrid Sres. Trelles, Antuñano y La Hoz, que se hallaban presos en las prisiones de San Francisco.

—La reina Isabel y la condesa de Girgenti asistieron en Paris á las exequias del duque de Guisa.

—Los obreros marmolistas de Va-

— 322 —

Sin embargo, algunas veces me asaltan serios temores, y sobre todo desde que he sabido que un hombre á caballo ha interrogado á algunos aldeanos de las cercanías de Marcy, que dista solamente media legua, y aunque no dijo su objeto, sus ademanes indicaban, segun dicen, ser un espia en busca de alguna persona.

VIII.

Doña Sofia habia escuchado atentamente el relato de la jóven, y omitimos decir que al terminarlo se hallaba aquella profundamente conmovida.

La última circunstancia del hombre á caballo despertó tambien sus sospechas, y entonces creyó prudente manifestarle que el duque de Luovo la habia buscado por todas partes, y que quizás aquel hombre fuese uno de sus muchos emisarios.

— 323 —

Bajo este supuesto, y á fin de prevenir un funesto contratiempo, aconsejola que abandonase aquel retiro por el monasterio de San Agustin, donde estaria enteramente segura, pues aun dado caso que llegase á encontrarla tendria siempre el apoyo y proteccion de la alta autoridad de la Iglesia.

Julia aceptó enseguida la proposicion de su ya; pero como era preciso que ésta fuese á dormir á la Villa (1) donde habia dejado su carruaje, quedó convenido que al día siguiente iria á buscar á Julia á la granja, donde la aguardaria ésta pronta para partir.

Aun cuando era indispensable semejante modo de proceder, separóse Julia con mucha pena de aquella amiga á quien acababa de reunirse de un modo providencial.

La señora de Mainon levantóse al rayar el alba. Felizmente los criados

(1) Denominanse así en Italia las casas de campo.

— 326 —

biéndose levantado un poco mas tarde que doña Sofia, llegaba á toda prisas en busca suya.

Despues de estas esplicaciones fueron á buscar sus caballos, y acto continuo emprendieron el viaje en medio de una mañana deliciosa.

Durante algunos momentos permanecieron silenciosas, admirando el magnífico paisaje que se desarrollaba ante su vista, formado entonces por un profundo valle que parecia haber sido obra de las hadas.

Las dos orillas de un ancho y cristalino arroyo que serpenteaba por la pradera, estaban cubiertas por una doble fila de naranjos y limoneros.

Contemplábalos Julia con la complacencia natural en su edad, cuando de pronto un objeto muy diferente llamó su atencion, cambiando de pronto el curso de sus ideas.

Un ruido de caballos se oyó detrás de la jóven: volvió esta la cabeza y vió un peloton de ginetes

— 319 —

El fiel criado sostuvo el mismo la escoba interin nosotros bajábamos, y sin darme cuenta de lo que ocurría ni de lo que por mi pasaba, halléme en completa libertad.

Sin embargo, el temor de que me persiguieran y volviera á encerrarme mucho mas severamente que antes, no me permitió entregarme completamente á la alegría de la libertad.

Mi plan era muy sencillo; consistia en dirigirme al pais natal de Rosa, donde hallaria en casa de sus padres un retiro seguro, puesto que debian ignorar mi nacimiento. Rosa, para tranquilizarme, añadió que aquella morada no despertaria las sospechas del marqués de Mazzini, quien habiéndola tomado á su servicio al pasar por Nápoles algunos meses antes, no se habia cuidado de pedir informes acerca de su pais natal y de su familia.

Aunque el pueblo de Rosa estaba algo distante del castillo, sabia tan

lencia se han declarado en huelga. Parece que sin que anteriormente hubiesen formulado pretension alguna sus operarios, se han visto sorprendidos los dueños de taller con la exigencia de reduccion del trabajo á nueva horas y aumento de salario.

—La Epoca ha empezado á publicar unas notables cartas vascongadas en las que se hace la historia de los sucesos que han dado lugar en Vizcaya á la situacion politica harto dificil por que pasa aquel pais.

—El Tiempo aconseja á sus amigos que acudan á la lucha electoral y que se formen comités que auxilien á los candidatos y persigan las ilegalidades que pueda cometer el gobierno.

—Llama con justicia la atencion de algunos de nuestros colegas que la policia francesa tan activa y vigilante no pueda descubrir el paradero de D. Carlos de Borbon. Con este motivo hay quien sospecha que el gobierno francés no tiene grande interés en que se haga este descubrimiento. No debe suponerse, sin embargo, que un gobierno, con quien el de España está en buenas relaciones, muestre escaso celo en poner de su parte los medios para evitar que en la misma frontera encuentren su tranquilo refugio los que mantienen la guerra civil, siendo más verosímil que sus agentes no le sirvan bien.

—Rectificando el suelto que, tomándolo de un periódico, publicamos ayer, podemos asegurar que el gobernador de la provincia de Vizcaya no ha formado ni pensado formar causa á varios ayuntamientos, como asegura el citado periódico, entre otras cosas, porque carece de atribuciones para ello. Lo que ha dispuesto es que se instruya por el gobierno civil un expediente gubernativo en averiguacion de ciertos hechos que le han sido denunciados por las autoridades militares, y de los cuales resulta que algunas de esas corporaciones han favorecido la rebelion carlista ántes y despues del convenio de Amorevieto.

—Es por demás curiosa é interesante la estadística que publica la Gaceta sobre los préstamos realizados durante el año de 1870 por los 12 Montes de Piedad que existian en la peninsula. El número de operaciones de esta clase fué de 241,111.

Sobre ropas y alhajas se verificaron 239,842 por valor de 11.103,182 pesetas, y sobre papel 1269 importantes 2.918,900 pesetas.

De los 14.022,082 pesetas á que ascendió la cantidad prestada por los Montes, el de Madrid, que es el más importante de todos, entregó 8.525,377 á 102,352 individuos.

En la cuantía de la suma prestada, siguió al Monte de Madrid el establecido en Barcelona con el nombre de Montepío Barcelona, que llegó á prestar sobre ropas y alhajas 2.081,024 pesetas á 22,741 sujetos.

Al lado de los préstamos coloca la direccion general de Estadística, mes por mes, al publicar estos datos en la Gaceta, los respectivos á las cantidades de que se reintegraron los establecimientos, ya porque los interesados desempeñaran sus prendas, ya porque de ellas hizo almoneda.

De 11.643,009 pesetas á que por ambos conceptos se elevaron los reintegros,

solo correspondió la suma de 451,711 á la venta de objetos.

La respectiva importancia de los préstamos hechos, es un dato que debe apreciarse para deducir el servicio humanitario que prestan los Montes de Piedad, y por esto añadiremos que de los 241,111 realizados durante el año de 1870, fueron menores de 25 pesetas, 179,270; de 25 á 250 pesetas, 54,036; de 250 á 1250 pesetas, 6314; de 1250 á 2500 pesetas, 467; de 2500 á 12,500 pesetas, 264; y de más de 12500 pesetas, 760.

ESTRANJERAS.

El gabinete inglés está en activa correspondencia con las diversas naciones que han celebrado tratados de comercio con Francia á fin de ponerse de acuerdo acerca de las medidas que deben adoptarse en vista del impuesto sobre las primeras materias que acaba de aprobar la Asamblea de Versalles.

Dice un periódico de Lisboa correspondiente al domingo:

«Anteayer se decía que el gobierno iba á mandar á los cuerpos de provincia varios sargentos complicados en una tentativa de insurreccion, cuya bandera era «La república y el mariscal Saldanha.» Es indispensable que termine de una vez para siempre este estado imposible en que se encuentra nuestro ejército.»

Un despacho de Nápoles dice que el bandido Mangi tiene aterrorizadas las comarcas por donde anda; que ha recibido dos millones de reales en oro por el rescate del Sr. Manucci, y que el gobierno ha puesto á precio su cabeza.

El ministro de Hacienda, en los Estados-Unidos, ha dispuesto que en el mes de agosto se vendan siete millones de duros en oro y se compren seis millones en bonos.

Dice el Gaulois que el gobierno francés ha recibido despachos muy importantes de su encargado de negocios en Chile.

Gaceta.

—Autoridad.—El Sr. Gobernador civil de esta provincia D. Desiderio de la Escosura ha salido para Madrid, y durante su ausencia se ha encargado del Gobierno el Sr. D. Francisco S. Arjona, Secretario del mismo.

—Será útil.—Con el gusto que nosotros verán nuestros lectores el anuncio que insertamos en su lugar, en que se da cuenta al público del Gabinete de Consultas Médico-Quirúrgicas, gratis para los pobres, que desde el quince del corriente se abre al público en la calle de Azcona, por tres jóvenes y entendidos profesores. Aplaudimos este caritativo pensamiento, y á nombre de los necesitados damos las gracias á sus autores.

—Abundancia.—La estadística de locos—se publica en los diarios.—Muchos más que los sugelos—suelen ser los tolerados.

—Casado y soltero.—La zarzuela de este título se pondrá esta noche por primera vez en escena en el teatro de verano.

—Obras.—Las cuatro carreteras

provinciales de que ayer hablamos fueron rematadas por Don Tomás Alberti y el puente sobre el rio Guadalbarbo por Don Rafael Conde Souleret.

—Buen rato.—Anteanoche asistió al paseo la música, por lo cual las pollitas están muy agradecidas, pues con aquel motivo se concertaron media docena de matrimonios.

—Distincion.—La Tertulia radical de Córdoba ha nombrado su presidente honorario suplente al Sr. Gobernador civil, que es presidente del comité de Zaragoza, al que se ha dirigido el telegrama siguiente: «Sr. Presidente Comité Radical. Anoche calorosamente aplaudido, aclamado nuestro querido Gobernador miembro honorario de esta tertulia y Asamblea provincial. Saludan todos radicales invicta Zaragoza. Por acuerdo.—Presidente Tertulia, J. Velasco.—Secretario, F. G. Enciso.»

—Histórico.—Un andaluz á quien su barbero afeitaba con demasiada calma le dijo:—Compadre, mi barba va creciendo conforme usted la afeita.

—Paja.—En la comisaría de guerra se contrata el diez del corriente á las doce de la mañana la paja de pienso que se necesita en la Factoría de Subsistencias de esta plaza.

—Ya hay caso.—Una maesta que cayó del balcon de una casa en la calle del Horno, hirió á una mujer que pasaba por debajo. Aunque el hecho ha ocurrido en Málaga, no hay inconveniente en que sirva de escarmiento en Córdoba.

—Tertulia.—El miércoles asistió el Sr. Gobernador civil á la tertulia radical, y hemos ido grandes elogios del discurso que con este motivo pronunció.

—Frasquito.—La zarzuela de este título ha sido muy bien recibida en el teatro de verano, y ha de ser de las predilectas del público.

—Subasta.—El día diez y nueve del actual de once á doce se subastan en el Juzgado de la izquierda de esta capital una suerte de tierra calma y varias de olivar situadas en el término de Aguilar.

—Partido de Montoro.—Han sido nombrados jueces municipales: de Montoro, Don Andrés Garcia de Prado; de Adamuz, Don Antonio de la Fuente y Morá; de Villafranca, Don Manuel Morales Alvarez Sotomayor; y de Villa del Rio, D. Juan de Dios Castillejo y Coca.

—Clases de calor.—Parece que el tiempo empieza á refrescar y nos aliviaremos todos.—No sabe V. qué falta me hace.—¿Tiene V. alguna irritacion?—No, pero tengo un casero que me está haciendo sudar.

—Bemanda.—Por edictos del juzgado de Baena se llama á D. Mariano y Don Diego Uriarte, cuyo paradero se ignora, para que contesten la demanda que les ha puesto Don Ramon Moreno sobre indemnizacion de daños y perjuicios.

—Arco iris.—Carta de un Tenorio á su Filiis. «Señorita; yo era blanco como la nieve hace dos años, y a fuerza de pasear su calle me he puesto moreno como un criollo; sus desdenes me han puesto colorado muchas veces; el frio del pasado invierno amoralado, y ahora me veo negro para hablarla; esto me produce tal tristeza, que ya siento un principio de ictericia; solo me faltaba el

color amarillo que produce esa enfermedad, para ser por V.... una caja de pinturas.—P. Coso.

—Anita.—Se ha hecho saber en anuncio oficial que pueden registrarse libremente los terrenos señalados para la mina Anita, situada en las Agosturas, término de Lucena.

—Documento curioso.—Certificado para un lobo muerto en favor de Juan Sanchez.—Los abajo firmados alcalde y secretario de...certificamos á quien convenga, que Juan Sanchez, cultivador y destructor de alimañas tales como lobo, zorra, perro rabioso y otras, á venido á declararnos que abia matado á una loba ala entrada del bosque al que habia encontrado las patas en la nieve. Avendonos trasportado sobre las dichas patas y nuestro secretario emos encontrado al animal muerto con nuestro secretario al cual hemos reconocido el seso esatamente habiendo visto que la dicha loba era lobo, todo con nuestro secretario al cual no emos podido sacar los lobecitos como manda la ley. Y por esto le libramos el certificado para el lobo solamente alefecto que le valga una prima; siempre con nuestro secretario, al cual hemos cortado las patas para juntarlas con el presente para que le valga lo que declaramos verdad y firmamos etc.

—Victima.—Hombre, V. tenia una hija muy guapa, ¿qué ha sido de ella? preguntó á un caballero el antiguo maestro de la niña.—La han devorado las parcas insaciables.—¿Devorado? ¡Qué horror! ¡Estamos en pleno año de hambre!

—Las cruces.—Con este título ha publicado D. Antonio de Trueba la siguiente hermosa composicion:

«¡Santas cruces, santas cruces, Que alzaron nuestros abuelos. Desde el pueblo á la colina Que se alza á orillas del pueblo, Conmemorando el sublime Sacrificio del Cordero! Poco á poco, santas cruces, Vais cayendo, vais cayendo, Y conforme caéis... caen La paz del hogar doméstico Y la paz de las naciones Que á vuestros pies florecieron.»

Los que la triste estadística Del crimen vais inquiriendo Por aldeas y ciudades Para impedir su progreso, En vez de ir al consistorio Con tan generoso intento, Id á la santa colina Que se alza á orillas del pueblo, Y os dirán, mejor que estados Y judiciales procesos, Las cruces que hallais caidas Cuantas virtudes cayeron.

¡Noble tierra de Cantabria, En cuyos verdes oteros La religion y el trabajo Tienen altares perpétuos! Aun en tus oteros se alzan, Reverenciados y enhiestos, Los piadosos simulacros Que alzaron nuestros abuelos. Noble tierra de Cantabria, Cuida de ellos, cuida de ellos, Que cuando las cruces caen ¡Ay de los pueblos!»

—Pensamientos.—La vida es un desembolso continuo. La tenemos, pero estamos continuamente perdiéndola. Podemos usarla, pero la estamos consu-

tantemente malgastando. La vida como el vicio, el que quiere lo tomarse pero no debe gastarlo hasta la última hora. Sir G. Temple. Asi como cada hilo de oro es apreciable por sí mismo, así cada minuto del tiempo, y así como una necesidad poner herraduras de un caballo, como lo hizo Nerón, también lo es gastar el tiempo en fruslerías. Mason. Siempre que encuentro mucha gratitud en un pobre, doy por supuesto que se encontraría igual generosidad en él si fuese rico.—Pope. Si quieres comprenderte á tí mismo, mira que hacen los demás hombres; si quieres comprender á los demás, lee en tu propio corazon.—Schiller.

—Nuevo invento.—El profesor Wheeler, quien despues del gran incendio de Chicago (Estados-Unidos) se ocupó en la restauracion de impresos y manuscritos dañados por las llamas, acaba de inventar un procedimiento para restaurar el papel moneda reducido á carbon por el efecto del fuego. Este invento ha sido premiado y adoptado por el gobierno de los Estados-Unidos.

—Fabricacion de los cuellos de papel.—Solamente en los Estados Unidos se consumen al año ciento cincuenta millones de cuellos de papel cuyo número aumenta rápidamente. La medida que la fabricacion se perfecciona. Los hay de dos clases, de papel tela ó de papel solo. El papel que sirve para ambos se hace con buen trapo se le moldea en hojas de noventa y dos centímetros de largo y cuarenta de ancho y bastante grueso. Se le barniza con una capa brillante, y se le satura con vapor. Para darle el aspecto de una tela se coloca entre cada dos hojas un dazo de muselina, siguiendo así en una pila en que alternan el papel y la muselina, hasta componer quince hojas que se hacen pasar juntas por entre rodillos de acero, cuya accion basta para marcar el tejido de la tela sobre el papel. Se pulimentan enseguida las hojas separadamente, pasándolas por brochas que tienen un movimiento circular muy lento. Se cortan luego las hojas en la forma definitiva, por medio de un gran saca-bocados de acero que tiene la forma del cuello; ocho hojas se colocan á la vez bajo este saca y las corta de una golpe. Falta solo hacer los ojales y el moldeado. En un extremo del taller hay grandes montones de muselina, cuyo número no es fácil adivinar á primera vista. Esta muselina está cortada en paquitos paralelos elípticos, cada uno de los que se pegan en los sitios que han de ocupar los ojales, con objeto de reforzarlos. Una quina muy ingeniosa coloca estas piezas de tela y hace los ojales; imita el pespunte ó doblado que hay alrededor del cuello, é imprime el número su ancho; todo lo cual se hace simultáneamente. Para moldear los cuellos y permitir que se adapten bien, hay una sencilla máquina que marcha con una rapidez asombrosa. Despues obreros los colocan por docenas en cajas: cada una embala veinte mil cuellos al día. La última operacion es poner las etiquetas en las cajas y clasificarlas por tamaños. Los cuellos que contienen tela son algo más caros que los hechos totalmente de papel. Se fabrican del mismo modo: pero se aborrecen el aspecto de tela, pues se coloca la muselina al exterior. Los pu-

pecheros se...  
idos de un...  
ork posee vari...  
gran escala...  
—Vacante...  
al de esta pro...  
arse vacante...  
y letras de...  
studios criticos...  
otada con tra...  
Administracion...  
Semana de...  
Extracto de la...  
rendida por...  
las cabezas...  
y cabrio des...  
blico, y mov...  
bolsa de Qu...  
Reses degol...  
3 cabezas de...  
cuno...  
331 idem de...  
hrio...  
Total cons...  
Movimiento de...  
Existencia á...  
mana anterio...  
Ingreso obte...  
presente...  
Existencia que...  
ra la entran...

En la oficina...  
res de este re...  
Córdoba 1...  
Administrado...  
Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

Los señore...  
aplicar el San...  
dia 6 del act...  
pital de Nues...  
desde las si...  
fiar a, por el...  
de la señora...  
da de Rizzi...  
diez reales.

perfectamente el camino como el mejor guia.

Nicólo regresó al castillo temeroso de que su ausencia despertase contra él fundadas sospechas, pero con la intencion de abandonar para siempre el servicio del marqués y reunirse á su amada Rosa.

Al despedirme de aquel buen criado le di las gracias con la mayor efusion, y á falta de dinero le regalé una cruz de brillantes, cogida espresamente de mis regalos de boda.

A un cuarto de legua del castillo nos detuvimos y me puse el disfraz que veis, y liando á una piedra mi verdadero traje, lo arrojé Rosa al torrente, á fin de hacer imposible todo rastro.

Despues de esto emprendimos un viaje á pie, y no dudo que en otras circunstancias me hubieran dominado la fatiga y la debilidad, pero la idea del peligro me impedia reparar en unos inconvenientes que en aquellos momentos eran para mí partes secundarias.

Interin continuaba sus pesquisas oyó ruido de pasos á la puerta de la granja.

La señora de Mainon tembló, no solamente por Julia, sino por ella misma, no sabiendo qué hacer, si permanecer oculta ó salir.

Por fin la vista de una persona que se disponia á entrar la sacó de su incertidumbre.

Pero ¡cuán grande no seria su alegría...!

Aquella persona era Julia.

Despues de regresar la buena mujer que habia conducido al aya al pueblecillo, dirigióse Julia á su vez á la morada de aquella buena familia, que tan cordialmente la habia recibido en su casa.

Llena de reconocimiento no queria abandonar aquellas montañas sin despedirse de sus huéspedes y darles miles de gracias por sus bondades.

Habiendose hecho tarde, la rogaron que se quedase á dormir, y ha-

que llevaba con ella no eran del castillo, habiendo sido tomados espresamente para el viaje, de modo que no conocian á Julia.

Doña Sofia los dejó á cierta distancia de la quinta, dirigiéndose completamente sola y antes que el sol apareciese en el horizonte, segun estaba convenido. Deseando abrazar á Julia llamó precipitadamente á la puerta, pero nadie la contestó. Volvió á llamar segunda vez y siempre el mismo silencio.

No parecia que alma viviente habitaba la quinta. Llena de angustia levantó el pestillo la señora de Mainon y empujó la puerta, que se abrió sin el menor esfuerzo; pero, su ansiedad creció de punto al encontrar la casa enteramente desierta. Penetró en el cuarto que ocupaba Julia, pero esta no se hallaba allí. Hasta la cama no tenia traza de haberse deshecho.

A cada momento aumentábanse los temores y la agitacion de doña Sofia,

— 324 —

que llevaba con ella no eran del castillo, habiendo sido tomados espresamente para el viaje, de modo que no conocian á Julia.

Doña Sofia los dejó á cierta distancia de la quinta, dirigiéndose completamente sola y antes que el sol apareciese en el horizonte, segun estaba convenido. Deseando abrazar á Julia llamó precipitadamente á la puerta, pero nadie la contestó. Volvió á llamar segunda vez y siempre el mismo silencio.

No parecia que alma viviente habitaba la quinta. Llena de angustia levantó el pestillo la señora de Mainon y empujó la puerta, que se abrió sin el menor esfuerzo; pero, su ansiedad creció de punto al encontrar la casa enteramente desierta. Penetró en el cuarto que ocupaba Julia, pero esta no se hallaba allí. Hasta la cama no tenia traza de haberse deshecho.

A cada momento aumentábanse los temores y la agitacion de doña Sofia,

— 321 —

Por fin llegamos sin accidente alguno á la villa de Jaimi.

Los padres de Rosa me acogieron con alguna sorpresa, pero al mismo tiempo con mucha bondad.

Pronto conocí que seria inútil aun peligroso ocultarles mi situacion.

En la mirada de la madre de Rosa creí ver que no estaba muy contenta de que la aldeana era realmente tal.

Así, pues, creí que seria conveniente confiarla mi secreto.

Tomado este partido la revelé mi nombre, mi rango y mi infortunio. La pobre mujer me demostró de entonces doble interés y me repetidas veces que podia contar conmigo con ella.

Desde entonces, y para mayor precaucion, vine á ocultarme á su retiro.

La granja donde nos hallamos pertenece á una hermana de Rosa, cuya fidelidad es tan grande como la esta.

— 324 —

que llevaba con ella no eran del castillo, habiendo sido tomados espresamente para el viaje, de modo que no conocian á Julia.

Doña Sofia los dejó á cierta distancia de la quinta, dirigiéndose completamente sola y antes que el sol apareciese en el horizonte, segun estaba convenido. Deseando abrazar á Julia llamó precipitadamente á la puerta, pero nadie la contestó. Volvió á llamar segunda vez y siempre el mismo silencio.

No parecia que alma viviente habitaba la quinta. Llena de angustia levantó el pestillo la señora de Mainon y empujó la puerta, que se abrió sin el menor esfuerzo; pero, su ansiedad creció de punto al encontrar la casa enteramente desierta. Penetró en el cuarto que ocupaba Julia, pero esta no se hallaba allí. Hasta la cama no tenia traza de haberse deshecho.

A cada momento aumentábanse los temores y la agitacion de doña Sofia,

— 321 —

Por fin llegamos sin accidente alguno á la villa de Jaimi.

Los padres de Rosa me acogieron con alguna sorpresa, pero al mismo tiempo con mucha bondad.

Pronto conocí que seria inútil aun peligroso ocultarles mi situacion.

En la mirada de la madre de Rosa creí ver que no estaba muy contenta de que la aldeana era realmente tal.

Así, pues, creí que seria conveniente confiarla mi secreto.

Tomado este partido la revelé mi nombre, mi rango y mi infortunio. La pobre mujer me demostró de entonces doble interés y me repetidas veces que podia contar conmigo con ella.

Desde entonces, y para mayor precaucion, vine á ocultarme á su retiro.

La granja donde nos hallamos pertenece á una hermana de Rosa, cuya fidelidad es tan grande como la esta.

Boletín religioso.

Hoy.—La invencion de San Estevan, proto-mártir.
JUBILIO CIRCULAR.—En la Iglesia de San Pablo.
Mañana principiará en la Iglesia de San Cayetano la novena de dicho Santo.

Espectáculos.

Funcion para hoy.—La zarzuela en 2 actos, Marina.—La zarzuela en un acto, Casado y soltero.—A las 9.—Entrada 3 reales.

Correo de ayer.

La Gaceta del 1.º publica el siguiente despacho telegráfico:
«S. M. sigue sin novedad en el Sardinero, recibiendo comisiones de los ayuntamientos de la provincia. Mañana sale para San Sebastian, y dará a V. E. cuenta en el momento que emprenda el viaje.»

Las únicas noticias referentes a carlistas que hoy nos dá la Gaceta son estas:
«Ningún hecho notable ha tenido lugar en Cataluña en el día de ayer, segun los telegramas recibidos, continuando las presentaciones a indulto. En el resto de la Peninsula tampoco ha ocurrido novedad.»

La Gaceta no contiene ningun decreto ni disposicion de interés general.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes:

El gobierno ha desmentido oficialmente, y creemos que á estas horas lo

habrá hecho ya el gobernador de Barcelona, la noticia circulada ayer en Madrid de que el ministro de Hacienda realizaba una operacion de crédito con banqueros ingleses, ofreciendo una nueva reforma arancelaria.

Esta tarde ha salido el rey de Santander para San Sebastian, á bordo del vapor Victoria. El despacho telegráfico añade que un gentío inmenso salió al muelle á despedir al monarca.

Dice la Epoca:
«Lo ocurrido en la huelga de los mineros de Francia es un ejemplo que no debe desaprovecharse. Los huelguistas eran numerosos y decididos. En los primeros momentos resistieron á la tropa y hubo motivo para temer serios desórdenes; pero apenas se vió la firme actitud de las autoridades y del ejército, los huelguistas lo pensaron mejor, volviendo al trabajo, que es lo que ha de darles de comer.»

Ayer debió marchar de Paris al Havre D. Alfonso de Borbon, y hoy sale para Normandía la reina Isabel.

La Epoca declara sin fundamento la noticia de que el Papa haya escrito á la reina Isabel para que reconociera á D. Carlos de Borbon.

El día 28, estando abierta la recaudacion de fondos municipales en Termens, promovieron un motin unos 200 hombres armados, viéndose precisado á huir el recaudador con gran riesgo de la vida.

El gobernador de Pamplona, acompañado de la diputacion y comisiones de la audiéncia y ayuntamiento, ha salido hoy de dicha capital para San Sebastian con objeto de ofrecer sus respetos al rey.

Dice un periódico que el escribano que ostiende en la causa del regicidio no puede continuar trabajando en ella porque no se lo permite el estado de su salud.

La Discusion dice que no está lejano el día en que desaparezca lo existente, para que se realice en todas sus consecuencias la idea revolucionaria.

Los periódicos de oposicion vuelven á hablar de crisis, diciendo que está aplazada para cuando regrese el rey, y que la ha provocado el Sr. Ruiz Zorrilla.

No tienen fundamento alguno estas noticias.

La direccion de Correos ha dirigido una circular á los administradores principales del ramo recordándoles para su mas puntual é ineludible cumplimiento cuantas disposiciones ha dictado dicho centro directivo en caminadas á dar á toda clase de correspondencia la seguridad debida en su curso y entrega, y recomendándoles que dediquen la mas eficaz y asidua vigilancia á fin de evitar el estravio casual ó voluntario de cartas y periódicos, en la inteligencia de que la Direccion se halla firmemente decidida á castigar con toda severidad al funcionario que aparezca autor de los citados estravios, ya separándole si para ello estuviese facultada, bien proponiendo esta medida al gobierno de S. M., sin consideracion alguna.

Aplaudimos las buenas disposiciones del Sr. Villavicencio, y le escitamos á proseguir en tal camino.

Segun despacho recibido hoy del segundo cabo de Barcelona, á causa de un fuerte temporal han estado interrumpidas todas las comunicaciones telegráficas. La columna de Cubians alcanzó en la tarde de ayer, junto á Villaverde, al grueso de la faccion Saballs, que huyó en direccion á Pala.

Hemos oido decir, que el general Vargas, segundo cabo de la capitania general de Sevilla, renuncia dicho cargo por razones de salud.

Santander 31, 10 noche.—En la tarde de hoy miércoles ha fondeado en este puerto, sin novedad, procedente de la Habana, el vapor correo «Mendez Nuñez», conduciendo la correspondencia pública y de oficio, y pasajeros.

El rey se hospedará en San Sebastian en un precioso hotel que le tienen preparado las autoridades y que se halla situado al borde de la Concha de aquella ciudad. La diputacion, ayuntamiento y demás corporaciones y autoridades obsequiarán al rey con un espléndido almuerzo, despues del cual se verificará la recepcion oficial.

Las tropas acampadas en los alrededores de la poblacion recibirán un cuartillo de vino y una libra de carne por plaza mientras el rey permanezca en aquel puerto.

A pesar de haberse corrido las órdenes oportunas por el gobierno de es-

ta provincia para la salida de esta capital del cura de Alcabon y D. Francisco Palomo Molinero, los cuales debian salir ayer á disposicion del gobernador de Toledo, para que éste á su vez lo hiciera á la del juez de primera instancia de Torrijos, por quien está reclamado el primero, no se llevó á efecto por haberse opuesto el juez de primera instancia del distrito del Centro de esta capital, el cual instruye causa criminal contra el referido cura de Alcabon, en vista de las declaraciones prestadas por el mismo.

Dice el Imparcial:
«Parece que ya se ha recibido una comunicacion del duque de Madrid ordenando el retraimiento del partido carlista en la lucha electoral.»

Sospecha un colega que la amistad entre republicanos y radicales empieza á enfriarse á consecuencia de las elecciones.

Los periódicos de Cataluña confirman el activo movimiento de columnas dispuesto por el capitán general, que sigue situado en Vich.

En el periódico la Imprenta se asegura que el Sr. Vidal de Llobatera, que acompañaba al cabecilla Saballs, ha fallecido á consecuencia de las heridas que recibió en un encuentro que tuvieron los carlistas no lejos de San Hilario.

La partida de Guin, que solo cuenta unos 60 muchachos, ninguno de los cuales pasa de quince años, se habia apoderado de la correspondencia oficial enviada por el capitán general.

Estos dias últimos de esposicion de granos en Valencia, se ha exhibido en el patio de la universidad una pequeña máquina, con la cual se puede triturar en el espacio de una hora toda la carne de un cerdo que se usa para embutido, con la sola fuerza de un niño, pudiéndose hacer otro tanto con la cebolla en ménos tiempo, y siendo su coste el de unos doscientos reales.

Esta pequeña máquina parece que esta construida en Godelalta.

Noticias fidedignas nos permiten asegurar que no tiene fundamento alguno la noticia que, tomada de otro periódico, hemos dado sobre temores de trastornos en Portugal.

Así lo dice la Epoca.
IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

pecheras se fabrican en los Estados Unidos de un modo análogo. Nueva York posee varias fábricas que trabajan en gran escala sobre esta industria.
Vacante.—En el periódico oficial de esta provincia se anuncia haberse vacante en la facultad de filosofía y letras de Granada, la cátedra de estudios criticos sobre autores griegos, dotada con tres mil pesetas.

Administracion del Maladero y carnicerías

Semana del 24 de Julio de 1872.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta Administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la bolsa de Quiebras.

Table with 2 columns: Reses degolladas, Su peso. Rows include cabezas de ganado vacuno, lana, etc.

Movimiento de la bolsa de quiebras. Existencia á fin de la semana anterior, Ingreso obtenido en la presente, Existencia que resulta para la entrante.

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.
Córdoba 1.º de Agosto de 1872.—El Administrador, Francisco Serrano.

Los señores Sacrdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día 6 del actual en la Iglesia del Hospital de Nuestra Señora de los Dolores, desde las siete hasta las once de la mañana, por el eterno descanso del alma de la señora doña Mariana Petit, viuda de Rizzi, recibirán el estipendio de diez reales.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 1.º Consolidado, 27,00. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 73,75. Accion's del Banco de España, 183,50.

Córdoba. Trigo ajejo de 32 á 33. Id. fresco de 24 á 25. Cebada, de 22 á 24. Habas de 22 á 24. Garbanos, de 80 á 90. Escada de 14 á 16. Aceite en los molinos, á 36. Hlem en la ciudad, á 42. Maiz á 46. Albergines, á 32. Alpiste de 50 á 60. Carne de vaos á 44 cuartos libra. H. de carnero á 30. Jabon blando, á 45 cuartos libra.

Sevilla. En la Alhóndiga.—Trigo de 34 á 47. Cebada de 24 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite á 39 á 42.

Málaga. Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 25. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48.

Jerez. Trigo de 40 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Jaen. Trigo de 44 á 48. Cebada de 24 á 26. Habas de 34 á 40. Aceite de 48 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 40 minutos de la tarde, y á las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la una y 31 minuto de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana, doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada. Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 10 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 6 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice versa.

Seccion de Bobadilla á Archidona.

Habrá dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 21 minutos de la mañana, y á las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 45 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 42 rs. 00 céntimos.

Seccion de Loja Granada.

Habrá tres trenes diarios. Saldrán de Loja á las 6 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 51 minutos de la noche.

Seccion de Loja Granada.

Habrá tres trenes diarios. Saldrán de Loja á las 6 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 51 minutos de la noche.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora en combinacion con las líneas de Belmez á Almorobon y de Ciudad Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será á las once de la noche. La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12. Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurre el mismo. Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Aguila, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incenios en des poblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuya tres campanadas alteraran por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bajalanco.—Francisco Bensala. Añora.—Juan Espejo. Carpo.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hincosa.—Francisco Godzalez, Manuel Delgado y Liego Murillo. Pozobleno.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADREA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Hildefonso R. José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Loque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé y Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Rabadan. Villafraanca.—Manuel Adamus. POSADA DEL PCTRO. Bena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Eoija.—Salvador Dieguer. Montalvan.—Agustin Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera. Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Hildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraanca.—Juan Misa y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Gara, núm. 25, en la pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.

Vapores correos trasatlánticos de la Societé Générale de transports maritimes.

Para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé.—El vapor-correo francés de 3,000 toneladas, nombrado SAVOIE, saldrá fijamente de Gibraltar con la correspondencia pública y de oficio el 18 de agosto, admitiendo solamente pasajeros y haciendo la travesía en 23 dias. Precios de pasaje en Cádiz. Primera cámara. 470 pta. Segunda. 431. Tercera. 50. Consignatario en Cádiz, plaza de Mina, número 7, D. Juan Rubigas. Advertencia.—Los pasajeros serán transportados gratis á Gibraltar en buque de vapor. Se previene á los pasajeros que no desoiden tomar billetes, pues q edan pocos literes para el presente viaje.

1. Creemos favorecer a nuestros lectores, llamando su atencion sobre las propiedades curativas de la deliciosa Revienta Arábica Du Barry de Londres...

Venta. A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Peñuela la Alta, término de Santa Eila...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa calle Rejas de Don Gomez, esquina a la de las Parras...

Pérdida. La persona que el día 27 de Julio, desde la calle de Carreteras a el tren, se hubiese encontrado un bulto que contenia unos zapatos de charol...

Poesías

de D. Patricio Aguirre de Tejada. Un tomo en 4.º menor con mas de 460 páginas...

Monte de Piedad.

ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes a los empeños del mes de diciembre de 1874...

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

En la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- Patología general por Chomel. 25
Tratado completo de cirugía ó de patología y clínica quirúrgicas por Chelins, 2 tomos y atlas. 68
Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadrado en tela. 66
Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'huic. 36
Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Garis. 42
Guía Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Raclé. 49
Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 58
Manual de medicina operatoria, por Malgaigne, 2 tomos. 46
De la salud de los niños, por D. D. de la V. y O. 7
Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemeyer, 4 tomos. 86
Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76
Tratado elemental y práctico, de Patología interna por A. Grisolle 4 tomos. 84
Guía práctico de los partos, por Luciano Penard. 24
Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
Clínica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trouseau, 4 tomos. 440
Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 47
Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
Elementos de Fisiología, por Hermann, con grabados. 40
Manual de Patología médica ó interna, por Alonso Rodríguez. 48
Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Panto, 2 tomos con mas de 1.400 páginas. 80
Formulario oficial y registral internacional, que contiene mas de cuatro mil formulas, por Jeannel. 40
Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar el título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Batdivielso, edicion con grabados. 54
Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Flenel, en tela. 46
Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 42
Tratado de Anatomía topográfica médico-quirúrgica por Petrequin. 44
Higiene del matrimonio por Monlau. 35
De la salud de los casados por Seraine, en tela. 47
Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 46
Higiene pública por Levy. 47
Química general por Casares, 2 tomos. 38
Química inorgánica por Saex y Palacios, 2 tomos, tela. 408
Tratado elemental de Química por Troost, con láminas. 48
Tratado de Física por Ganot, edicion de París, en español y con grabados. 48
Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CÓRDOBA, en donde se continuarán recibiendo todas las nuevas obras que se publican.

Venta. La de una casa situada en la calle Puerta del Perdon, número 10. En la casa número 8, calle Comedias, darán razon. 6=2

Encomendamos igualmente la Revienta al Chocolate en polvo (premiada por S. M. la Reina de Inglaterra). Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificante del estómago...

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito...

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba...

Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael Garcia Santisteban...

Hallazgo. La persona que hubiese perdido una carta dirigida a Doña Dolores Oviado, podrá pasar a recogerla a la calle de las Campanas núm. 2.

Pérdida. Se ha extravariado una perra buta, blanca y rubia. La persona que la entregue a su dueño D. José Lara Labrador...

Pastos. Se arriendan los de la haza de los Pedernales, que constá de 24 fanegas...

Arrendamiento. Desde el día se subarrienda el piso principal de la casa núm. 14 calle de Prim...

La hofblondina. Celebradas píldoras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales...

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y las encías.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y a los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romanesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguilaz y música de D. Cristóbal Oudrid.

CHOCOLATES DE MADRID. FÁBRICA-MODELO DE LA COMPAÑIA COLONIAL. FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que plantó en España, hace catorce años, la fabricación del chocolate en gran escala...

Once son las medallas de premio que han obtenido.

Este establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFES, TES Y TAPIOCA. DEPÓSITO GENERAL, CALLEMAYOR 18 y 20 MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CÓRDOBA.

Sres. Usano y Linares, calle de de Prim, núm. 49. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 40. Juan de Dios Luque, Judería, 2. Puzini hermanos, pastelería suiza. D. Eduardo Sancho Chia, calle de Armas, 26.

CHATELAIN ENFERMED SECRETAS. Tratamiento infalible por VINO de ZARZAPARRILLA (Precio 24 rs.) BOLOS de ARMENIA.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curaxao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Membrillo, Crema de Rom, Guinda, Anisete, Quina, Melocoton...

Curaxao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

Marrasquino de Zahara, Cassis, Butter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, a 25 rs. Ginebra a 40 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, a 26 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

Champagne, a 30 rs. la botella. Bermut, a 44 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, a 48 rs. botella. Del Rhin, a 30 rs. botella.

Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lácorima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejias, a 8 rs. botella. De guindas, a 40 rs. botella.

Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 40 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última esposicion de París, y llenas de vinos ó licores se espandan a 20 rs. una.

Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas.

INTERESANTE. Los consumidores que devuelvan los cascos vacíos se les rebaja un real en botella, si lleva mas generos; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

EL ORIENTE.

Almacén de cristalería, lampistería, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estampas finas y ordinarias a precios muy arreglados.

Surtido completo en perfumería y camas inglesas, todo a precios sumamente baratos.

Cristal hueco del Reino y extranjero. Gran surtido de cristales planos en dobles para montera ovalados para ciertos, muselinas rayados y de todos colores.

Se ponen a domicilio a precios de fábrica, y siendo la cantidad que se coloque de alguna consideracion se hará una rebaja convencional al consumidor.

Pérdida. En la tarde del viernes 12 se perdió desde la Iglesia de San Ana a la de los Doores y al Gran Capitan una joya antigua con la virge de del Pilar...

Por disposicion de la Audiencia territorial de Sevilla ha quedado el valor i efect. el nombramiento de apoderado mio, que conferi al Sr. D. Rafael Buel...

Segunda enseñanza.

El establecimiento del preceptor de Latinitud y Humanidades D. Pablo Antonio Fernandez de Molina continúa en la casa de su pertenencia, calle de Fitero, número 8...

Las clases seguirán a cargo del referido profesor, auxiliado por el ingeniero agrónomo y catedrático de este instituto D. José María Rodríguez, y el Doctor en filosofía y letras D. Miguel de la Riva y Otero.

Uba y vinagre. Se vende la uba de la presente cosecha del lugar de Hornillo. En la misma finca hay vinagre superior de yema, que se vende en junto a los pequesas partidas a precios arreglados.

El que hubiese perdido un perro podenco cachorro, pelo negro, con las cuatro extremidades blancas, podrá reclamarlo en casa de los Sres. Sanchez y compañía, Corredores núm. 46, donde será entregado siempre que justifique ser su dueño.

A los dueños de molinos de aceite. Hay un gran surtido de rulos, piedras sojoles en dos piezas y en una, de diferentes tamaños, y toda clase de piedras para dicho objeto, siendo su clase de halipé.

A los enfermos. Carecien do esta capital de los casas llamadas de Socorro, bueñica y utilísima institucion que existe en otras poblaciones...

Venta de libros. Se hace en la calle de las Cabezas núm. 1, de 9 a 12 de la tarde.

A las sastras. En el obrador de sastrer de D. Juan Padillo, calle de Sanjana núm. 7, se admiten todas cuantas sastras quieran trazar.

SOMBRERERIA DE LAS TRES B. B. B. Bueno Bonito Barato.

Calle de Prim núm. 19, se acaba de recibir un abundante surtido de sombreros de todas clases, los de paja, de señoras, caballeros y niños, a precios muy arreglados...

Pérdida. La de una perra mastin grande de un año a dos, pelo negro con manchas blancas, acollorado blanco por el pecho, las orejas enteras, sin cortar...

Núm. 658. Sección. Recaudado p... de la fecha. Central... Primera... Segunda... Tercera... Cuarta... Matadero... Total... Córdoba 2... Carlos Barrena... Resumen de... Principales verif... PRESUPUESTO D... Existencia q... estos fondos en... cha del anterior... Recaudos de d... del mismo mes... de los libros de... Total... Da... Satisfecho... período segun... intervencion... Existencia... supuesto... PRESUPUESTO... DE 187... Ca... Existencia d... pneso que res... Julio, fecha d... Repaudado g... 31 de Julio seg... los libros de i... Total... Da... Satisfecho... período segun... intervencion... Existencia... supuesto... Total existe... ambos presupe... en arcas... Lo que se pu... teligencia... Córdoba 1.º... los Barrena... N... NAC... De La Corres... demas perióu... siguientes: La mayor... consagran sen... del Sr. Rivera... se su amo, qu... bia tardar. Aquel fué un... tanto para Juli... Todo lo temi... riosas pasiones... mas todavia e... tanto muy a p... cabo cualquier... Ya empezab... haber abandon... padre, y la pob... diendo darla n... tentábase con... vertiendo abun... El día tocaba... que no parecia... continuaba en... Por fin desde... sion distinguió... antorchas a tr... un ruido de ca... mo tiempo no... de que el señor... ximaba. A esta idea s...